

Une étape clé pour la reconnaissance des acquis et des compétences :

Le RESDAC et le Chantier de l'économie sociale officialisent une collaboration stratégique

Ottawa, le 22 janvier 2026 – Le Réseau pour le développement de l'alphabétisme et des compétences (RESDAC) et le Chantier de l'économie sociale annoncent la signature d'un mémorandum d'entente marquant le début d'une collaboration structurante. Cette entente accompagnera l'évolution de Francobadges vers une coopérative de solidarité, une étape clé pour consolider le développement de services de reconnaissance des acquis et des compétences (RAC) au service des communautés francophones du Canada.

Portée par le RESDAC et avec la précieuse collaboration de l'Institut de coopération pour l'éducation des adultes (ICEA), l'initiative Francobadges s'inscrit dans une démarche d'innovation sociale et de création de valeur collective, visant à soutenir le développement des compétences sociales et économiques essentielles à l'épanouissement individuel et communautaire.

Dans le cadre de cette entente, avec la précieuse collaboration de l'ICEA, le RESDAC assurera la coordination et le développement du projet, tandis que le Chantier de l'économie sociale offrira un accompagnement stratégique et une expertise-conseil indépendante afin d'orienter les différentes étapes menant à la fondation de la coopérative de solidarité.

« Francobadges est une initiative d'envergure qui s'inscrit pleinement dans une logique d'impact collectif. Nous sommes très heureux de collaborer avec le RESDAC sur ce projet porteur. », souligne Béatrice Alain, directrice générale du Chantier de l'économie sociale.

« Nous sommes heureux de pouvoir compter sur l'expertise de l'ensemble de l'équipe du Chantier de l'économie sociale afin de mettre en place les meilleures structures possibles pour répondre aux besoins collectifs de la francophonie au Canada », affirme Denis Desgagné, directeur général du RESDAC.

-30-

A propos du Chantier de l'économie sociale

Le Chantier de l'économie sociale est une organisation autonome et non partisane qui a pour principal mandat la concertation pour la promotion et le développement de l'entrepreneuriat collectif au Québec. Organisation à but non lucratif, le Chantier réunit des promoteurs d'entreprises d'économie sociale (coopératives et organismes sans but lucratif) œuvrant dans de multiples secteurs d'activités (communications, loisir, technologies, habitation, services aux personnes, ressources naturelles, formation, financement, services de proximité, culture, etc.), des représentants des grands mouvements sociaux et des acteurs du développement local en milieux urbain et rural.

A propos de l'ICEA

L'Institut de coopération pour l'éducation des adultes (ICÉA) est un organisme sans but lucratif québécois fondé en 1946 qui œuvre à la promotion du droit à l'éducation et à l'apprentissage tout au long de la vie. Par la recherche, la concertation et l'action publique, l'ICÉA contribue au développement de politiques et de pratiques qui rendent l'éducation des adultes au Québec plus inclusive, équitable et accessible.

À propos du RESDAC :

Depuis 1991, le Réseau pour le développement de l'alphabétisme et des compétences (RESDAC) rassemble et renforce les acteurs de l'apprentissage tout au long de la vie afin de soutenir le développement des compétences économiques et sociales des adultes francophones vivant en situation minoritaire au Canada. Par son réseau de pourvoyeurs de services présents dans presque toutes les régions du pays, il favorise la pleine participation citoyenne et l'atteinte du plein potentiel des personnes et des communautés apprenantes.

Renseignements :

Élodie Bamowongo, Gestionnaire des communications du RESDAC

Téléphone : 343 804-0478

Courriel : communications@resdac.net